

Schwester zärtlich gepflegt, in ungestörtem Frieden. Will zuweilen Unmuth mein Herz beunruhigen, so rufe ich das Andenken an das auf Spitzbergens ewigem Eise ausgestandene Ungemach zurück, und bald kehrt meine Zufriedenheit wieder.

XXIV.

N e t t e l b e c k.

Nettelbeck, ein patriotischer Bürger in Colberg, ist eben so sehr durch seine abenteuerlichen Schicksale, als durch den Muth und die Ausdauer berühmt geworden, womit er in einem Alter von 70 Jahren seine Vaterstadt und deren Festung im Jahre 1807 gegen die Franzosen vertheidigen half. Als Jüngling hatte er eben dieß in den drei denkwürdigen Belagerungen des siebenjährigen Krieges gethan. Mit einer bewundernswürdigen Geistesgegenwart und Anstrengung war er überall geschäftig. Zündeten die Granaten der Franzosen ein Haus an, so stand er mit der Spitze des Schlauchs hoch oben auf der gefährlichsten Stelle, und ging nicht eher von dannen, als bis das Feuer gelöscht war. Griff der Feind